El conflicto de la fábrica TENSA en la zona norte del Gran Buenos Aires resulta una ilustración perfecta de alguno de los elementos centrales que viene señalando nuestro Partido en la lucha de clases: la ofensiva ultrarepresiva y fascista del ala López Rega, las vacilaciones de las corrientes pequeñoburguesas en el campo popular y la respuesta de las masas y la guerrilla.

TECNOLOGIA ARGENTINA Y CAPITAL IMPERIALISTA

Incidentalmente, también resulta TENSA un ejemplo de cómo los intentos que pueda realizar la burguesía argentina de un desarrollo empresarial independiente están de antemano condenados a caer en la dependencia del imperialismo yanki.

En efecto, TENSA, dedicada a la fabricación de frenos, se desarrolla inicialmente a través de la labor de un grupo de técnicos argentinos que creó una tecnología original en la materia. Sin embargo, no pasa mucho tiempo sin que la fábrica experimente problemas financieros, que la obligan a asociarse a capitales norteamericanos. Actualmente la participación imperialista en la empresa alcanza al 30 o/o, pero como la inversión yanki está dada fundamentalmente a través de la 'tecnología de punta', ya prácticamente la dependencia es hegemónica en el funcionamiento de la empresa. Este carácter imperialista de la misma no es ajena a su política represiva, que se combina con la de la burocracia sindical.

En el curso de 1972 se fue desarrollando en esta fábrica una corriente combativa que logró ganar la comisión interna el año pasado.

Algunos errores cometidos por los compañeros combativos, fundamentalmente el hecho de no haberse sabido dar una política que permitiera la participación activa del conjunto de los compañeros en la lucha cotidiana, aún de los sectores menos concientes y la actitud débil frente a un elemento capitulador de la interna, dieron pie a una serie de maniobras de la patronal y la burocracia, que permitieron que en las elecciones realizadas 'el corriente año, la Interna volviera a manos de la burocracia de la UOM, que tiene en la seccional Vicente López uno de sus reductos, ya que constituye el feudo del siniestro Calabró. ahora gobernador de Buenos Aires y de su fiel servidor el burócrata Minguito.

Desde entonces se viene desarrollando una lucha, a veces abierta, a veces sorda, entre los compañeros de Tensa y la patronal y la burocracia, en el curso de la cual la magnifica vanguardia de esta fábrica, supo sacar las conclusiones de la derrota electoral e impulsar una corriente cada vez más fuerte en fábrica, que pone a TENSA a la van-

> LOS EXPULSADOS DE TENSA DENUNCIANDO LA MANIOBRA BUROCRATICA

TENSA: globo de ensayo de López Rega

guardia de las luchas de los metalúrgicos de la zona.

LA BRUTALIDAD LOPEZREGUISTA

Estos antecedentes explican claramente la brutalidad de la agresión montada por la burocracia, es decir, como señalan los compañeros, por Lorenzo Miguel, Calabró y Minguito, atrás de quienes se mucve, como sabemos bien, el ala lopezreguista del gobierno, el ala fascista de la burguesía.

Asi, el 25 de julio, los matones armados, desplegando todo su aparato entran a la fábrica haciendo ostentación de cachiporras y armas de fuego agreden a numerosos compañeros y los obligan a trabajar a punta de pistola ya que en esos momentos se realizaba una asamblea donde la burocracia intentaba vanamente encontrar apoyo para su proyecto de hacer despedir a los obreros más combativos.

Acto seguido la Interna y los matores se dirigieron a las oficinas de la empresa exigiendo el despido de 27 compañeros, los que posteriormente recibieron el correspondiente telegrama, en el cual la empresa, probablemente alarmada por los extremos del fascismo, hacía constar que el despido era a "solicitud de la Comisión Interna".

La actitud desesperada de la burocracia de la UOM en Tensa es un claro ejemplo de la forma en que piensa el fascismo conducir la lucha contra las corrientes clasistas y combativas del movimiento obrero y en general, contra todo el pueblo.

Pero los compañeros de Tensa no se dejaron amilanar por el feroz ataque. De inmediato se decretó una huelga general por tiempo indeterminado que ya ha logrado un 80 o/o de ausentismo en la planta de Munro (1300 obreros) y paro total en la de Pablo Nougués (75 obreros)

El conflicto de Tensa se ha constituido en el eje principal de las luchas que se desarrollan en la zona norte y que tienden a su unificación, como señalaremos más adelante.

De inmediato se formaron piquetes de huelga, olla popular y comisiones para lograr la solidaridad de otras organizaciones obreras y populares.

En la nañana del lo. de agosto, uno de estos piquetes fue agredido a tiros por los fascistas, pero un grupo de autodefensa constituido por los obreros y apoyado por nuestros compañeros respondió al fuego y los elementos de la burocracia se dieron a la fuga, al parecer con un herido.

Quedó asi claramente demostrado en la práctica, cómo la movilización y la autodefensa son pilares fundamentales de la lucha obrera.

El otro pilar es la solidaridad y la unificación de las luchas a las cuales también se ha apelado en el caso Tensa.

LA SOLIDARIDAD EN MARCHA

En un local cedido por el Partido Comunista, se viene organizando activamente la solidaridad con el conflicto de TENSA. Entre las actividades solidarias se cuenta la formación de una comisión integrada por organizaciones políticas del campo popular.

En sus deliberaciones se notó claramente la vacilación que corroe a una serie de corrientes del campo popular. Entre ellas el propio Partido Comunista, el Partido Socialista de los Trabajadores, Vanguardia Comunista, etc. En efecto, ante la propuesta del representante de nuestro Partido de realizar con carácter de urgente una movilización de todas las fuerzas de la zona en solidaridad con TENSA (concretamente se propuso el 10. o 2 de agosto) todas las demás corrientes trataron de diluir la propuesta, evitando una movilización frente al Ministerio de Trabajo que significaría un claro enfrentamiento al gobierno. La única excepción fue el representante de la JTP, que se manifestó de acuerdo con la movilización y definió al gobierno como "no popular, aunque proveniente del voto popular", lo que motivó una asombrada interpelación del representante del Partido Comunista.

Finalmente la propuesta de la movilización fue llevada adelante por los propios compañeros de TENSA, fijándosela para el 2 de agosto.

El 1o, se realizó en dicho local una asamblea donde surgió claramente el carácter de las luchas obreras en la zona.

Al comenzar la Asamblea se hizo un minuto de silencio por el diputado Ortega Peña, asesinado la noche anterior y cuya última tarea parlamentaria había sido precisamente, la presentación de un pedido de informes al Poder Ejecutivo por los hechos de TENSA, que reproducen los diarios del día 2.

Allí se informó por parte de la Comisión de Despedidos, del apoyo recibido en la Federación Gráfica Bonaerense, Sindicato Capital Gas del Estado, Diario Noticias y otras instituciones.

En la Asamblea misma se hicieron presentes con su solidaridad miembros del Bloque de Diputados de la APR, de la Juventud Radical, del Movimiento Sindical de Base, de FATE Electrónica. quienes aclararon que habían realizado un paro de 15 minutos en apoyo a Tensa; obreros de Texas Instruments que tienen 7 obreros combativos despedidos, trabajadores de la UTA, y otras organizaciones obreras y populares. Varios oradores destacaron la necesidad y posibilidad de unificar, a través de la movilización del día 2 y posteriores medidas de lucha, los conflictos de la zona, como el de Tensa, Texas, Standard Textil, fábrica EMA (que también informó sobre despidos) y otros, a fin de enfrentar lo que calificaron de "ofensiva fas-

Evidentemente, el ataque orquestado contra los obreros de TENSA es un
verdadero "globo de ensayo" del fascismo y la burocracia, que en caso de lograr éxito se envalentonaría y acentuaría sus ataques contra el movimiento obrero. De allí que desarrollar la solidaridad con los compañeros de TENSA y
contribuir a su victoria es una tarea de
gran importancia en el conjunto de las
luchas que libra y librarán nuestra clase
y nuestro pueblo contra la represión desatada.

